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●网友微博反映：咨询
二环西路腊山立交向南的道
路何时完工，是否还建高架。

市政公用局回复：经济
南黄河路桥工程公司落实，
此处大约在2016年12月30日
完工。

●黄女士来电反映：她
居住在美里新居社区，自己
是外地户口，对象的户口在
天桥区北园，如何办理一胎
登记？

回复：按照有关办理一
胎登记的有关规定，在女方
工作单位或一方户籍所在地
办证。

●有学生反映：自己是
济南技师学院的应届毕业
生，已经毕业但是毕业证一
直未发放，咨询学校为何不
发放。

济南市技师学院回复：
因国家人社毕业证发放系统
全部升级，现秋季的应届毕
业生毕业证还不能发放。如
该生需要毕业证，可以到学
院招生就业指导处开具相关
毕业证明。

●洪先生来电反映：现
历下区花园东路市政部门正
在进行道路施工，咨询市政
部门对花园东路道路改造何
时施工完毕。

历下区市政局回复：此

处道路计划12月底完工。
●任先生来电反映：市

中区中海社区，没有公立幼
儿园，私立幼儿园费用高，咨
询是否有公立幼儿园的规
划。

市中区教育局回复：目
前中海社区没有公立幼儿园
的规划。

●网友微信咨询：市中
区婚姻登记处周末是否可以
领取结婚证。

市中区民政局回复：市
中区婚姻登记处在提前预约
下，可在周六上午办理登记。
其余上班时间为周一至周
五，上午8：30-12：00，下午1：
00-5：00。

物业公司为什么要安装
这个梯控系统？真的像居民
所说的，就是为了收取物业
费吗？11日下午，记者来到小
区物业管理办公室，现场虽
然有工作人员，但都以领导
不在、自己不了解情况为由
拒绝接受采访。

随后，记者来到诚基中
心第一社区居委会，对于安
装梯控系统的原因，居委会

邹主任说：“诚基中心外部人
员很多，流动人口量大，小
区比较混乱，安装梯控系
统主要还是为了业主的安
全。”

据了解，业主缴纳下半
年物业费后，每户可免费领
取三张电梯卡，多领一张卡
需缴纳20元工本费。对于租
户，可以携带租房合同，缴纳
租期内的物业费，不需要交

到年底。
目前暂停的梯控系统

今后还会继续使用吗？邹
主任表示，目前居委会正
在征求业主们的意见。将
整理好的意见汇总后，居
委会会与业委会、物业管
理处进行协调。“梯控系统
将来还是会使用的，但是
具体是什么方案，还需要
进一步讨论。”

记者采访中了解到，让
居民们感到最不满的，是物
业公司将电梯卡和物业收
费捆绑在了一起。“需要把
下半年物业费交齐了，物
业管理处才给我们电梯用
卡。”王先生表示，他从没
有故意拖欠物业费，物业
的这种捆绑收费让他觉得
不舒服。

该栋楼的另一位业主

刘女士抱怨：“物业使用梯
控系统，就是为了收物业
费。小区物业管理得这么
糟糕，楼里漆黑一片。要是
物业服务好，谁会不好好
交 费 。”居 民 张 女 士 则 表
示：“你在济南打出租车说
要去诚基中心，司机都头疼。
小区里堵车特别严重。并且小
区里还有一些居民，晚上大
声喧哗，也没有人管。希望物

业能改进服务。”
物业公司的这种将物业

费和电梯卡一并收费的做
法，也并没有取得太好的效
果，据4号楼的居民介绍，在
电梯卡试用的两天里，4号楼
大部分业主都没有去交物业
费，很多居民都选择爬楼梯
回家。有的家庭有老人、小
孩，爬楼梯不方便，才去交了
物业费换电梯用卡。

“ 9月 7日早上我出门
上班的时候，电梯还不用
打卡。等到晚上回来，就得
打卡才能用了。那会楼下
聚了很多人，大家都不知
道这个梯控系统是怎么回
事。”4号楼的业主王先生
向记者说，“当时电梯外面
守着两个保安，还有两三
个穿着便装的管理人员。
他们监督着，必须一人一
卡才能上电梯，没卡的业

主不能蹭电梯。”施行梯控
系统的那两天，没有卡的
王先生只能爬楼梯。

11日，记者在4号楼的
电梯内看到，电梯的按钮下
面安装了一个黑色的刷卡装
置，在7日和8日两天里，居民
只有刷电梯卡之后，才可以
到达自己家所在的楼层，目
前这个刷卡装置暂时处于停
用的状态。

居民张先生则认为，安

装电梯卡纯粹是找麻烦：“这
个卡很不方便，二楼的业主
只能打卡去二楼，想去别的
楼层串个门就不行了。”

但居民王女士也有不同
的看法：“对于普通的居民
而言，其实打卡没什么，无
非是回家的时候多一道工
序。我们小区里租房户特
别多，这样能够加强一下
管理，让我们住得安全一
些。”

7日和8日两天，历下区诚基中心小区4号楼的电梯实行起了打卡制，刷卡才
能按动按钮，而且只能按自家所在楼层。这些业主可不乐意了，认为这是物业为
了收取物业费想出来的办法。虽然两天后打卡机暂停使用，但是围绕这个打卡
机的问题，居民还是有一肚子话要说。

“管理了那么多年的绿地，小区物业和居委会通知我要
占用建换热站。”祝先生与开发商协商，管理近20年的小区绿
地眼看可能不保，他为此发愁。济南市园林局回应，占用公共
绿地需要报批，未审批破坏绿地或移栽树木则违法。

自从看到楼下贴的一纸通
知，家住百花小区的祝先生就不
淡定了。通知由葡萄园社区和小
区平安物业联合下发，称为满足
小区六七号楼供热需求，要在五
号楼东头的闲置地上建一处70
平米的换热站。如果三天之内祝
先生不自行清理地上物的话，就
由通知方代为清理。

“自己种了近19年的树，哪
能说砍就砍了？”原来，五号楼东
头这块在小区物业和居委会看
来的闲置地，其实是祝先生管理
了19年的绿地。祝先生家住五号
楼一单元，绿地就在五号楼东
边，大约有300平米。从1996年开
始，祝先生便在这种了不少树。

“银杏树有3棵，大的都有20
厘米粗了，椿树有50多棵，另外

还有不少杏树、石榴树、苹果树
等，还有60多棵冬青。”祝先生精
心呵护院子里的这些树，不想管
理了这么久的绿地，就要被破坏
了。

而管理绿地这事，得从19年
前祝先生买房子说起。祝先生于
1996年买下5号楼1单元101室，
当时东头这块地堆放了不少的
建筑垃圾，祝先生与当时的开发
商协商，这块地由自己管理。

“为了这块地，房价每平米
要贵100-200元左右。”在祝先
生的购房合同中，写明这块空地
由他进行绿化管理，但没有标明
时间期限。当时他花了5000块
钱，费了三天时间把建筑垃圾清
走，后来又种上了树，这块地就
一直被他精心照看着。

据祝先生介绍，百花小区原
是开放式小区。目前负责小区管
理的平安物业是2010年左右进
驻的。小区以河为界分为两片，
祝先生所在的那一片是不交物
业费的。

“物业没有征求我同意，甚
至放话不管同不同意都要在这
建换热站。”祝先生说，物业和居
委会没有给他出示相关审批手
续，就擅自贴通知要把地上物给
清理掉，变作他用。

祝先生认为，小区内还有别
的空地，不一定非要选择这块绿
地，小区物业这样做难保不是经
济利益驱使。“六七号楼边的空

地，现都成收费停车场了。六号楼
前原来两层高的垃圾台也被物业
租赁出去，变成超市。”

对于通知一事及相关审批
手续等问题，物业拒绝予以回
应。葡萄园社区居委会张主任
说，建换热站是为了解决六七号
楼居民供暖问题，这个地方也是
热力公司选取的。

“不是砍树，要申请把树给
移栽，最多占用30平米。”张主任
称，土地所有权不属于个人，通
知由物业所贴。“物业说这块地
不是个人的，就要在这建，居委
会只能从中协商。动工的话肯定
要进行审批。”

“不管之前此处的规划是什
么，目前这块地已经是成形绿地
了，没有经过审批是无权随意占
用的。”济南市园林局公共绿化
处哈处长回应，根据《济南市城
市绿化条例》相关规定，任何单
位和个人不得擅自占用城市绿
地。

哈处长说，开放式小区的绿
地也属城市公共绿地，所在地的

街道办是主体责任人，祝先生可
以向街道办申请认养该处绿地。

“不管祝先生有没有认养，要想
占用这片绿地，需先向区级园林
部门申请，再经市级园林部门审
核之后才可以。”

“树也不能随意移栽，需要
找到相应的待建地进行补偿。”
哈处长说，违规占用绿地将进行
相应的处罚。

本报记者 王小蒙 实习生 于成君

市民：通知清理绿地建换热站

居委会：建换热站需要这块地

园林局：未经审批不得破坏绿地

您您问问的的这这些些事事1122334455都都回回复复了了

居委会：征求居民意见后再打卡

要想办电梯卡，要缴下半年物业费

保安把守电梯，一人一卡才能上

本报记者 刘雅菲 实习生 张丹

祝先生精心管理了19年的绿地，里面有上百棵树。
本报记者 王小蒙 摄

电电梯梯打打卡卡只只能能到到自自家家楼楼层层
居委会：这是为了居民安全

居民：物业捆绑收费，心里不舒坦
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